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A Polícia Civil do Paraná 
realizou na quarta um trei-
namento aéreo para preparar 
cães farejadores em operações 
emergenciais. Cinco policiais 
civis e dez cães participaram da 
instrução, que teve como foco a 
ambientação dos animais com 
as aeronaves da corporação. Esta 
é a primeira vez que a ambienta-
ção e a socialização dos cães com 
as aeronaves é realizada no âm-
bito da PCPR. A medida busca 
integrar as unidades para garan-
tir uma resposta mais rápida em 
casos emergenciais em qualquer 
região do Estado. De acordo 
com a delegada-chefe da Denarc 
e NOC, Ana Cristina Ferreira, 
a ambientação dos cães com as 
aeronaves é essencial.

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Social realizou, na quar-
ta, no auditório da Casa Civil 
do Memorial do Ministério 
Público, a segunda oficina de 
capacitação da Consulta Po-
pular 2024/2025. O objetivo 
foi auxiliar os municípios que 
tiveram propostas na área de 
desenvolvimento social eleitas 
a elaborarem  o plano de tra-
balho que será analisado pelo 
governo estadual.

Nessa edição da Consulta 
Popular, a Sedes teve dez pro-
postas eleitas em 42 instrumen-
tos de convênio a serem firma-
dos. Os investimentos somam 
R$ 7,5 milhões, que serão apli-
cados em nove Conselhos Re-
gionais de Desenvolvimento.

Uma nova estação chega, 
mas o tempo não muda auto-
maticamente. Será de forma 
gradativa, a partir do início do 
outono, às 06h01 desta quin-
ta-feira, 20 de março. Os meses 
de abril, maio e junho no Para-
ná, historicamente, apresentam 
redução no volume de chuva 
em relação ao verão. Sistemas 
de alta pressão atmosférica, que 
tem como característica o ar 
frio e seco, fazem com que o in-
tervalo entre as chuvas também 
seja maior. O balanço do clima 
no verão e as previsões para a 
nova estação foram apresenta-
das por meteorologistas do Sis-
tema de Tecnologia e Monito-
ramento Ambiental do Paraná, 
na quarta.
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Um grupo de cem servido-
res do Poder Executivo selecio-
nados para capacitação no setor 
público iniciou a formação na 
Academia de Líderes na manhã 
desta quarta-feira (19/3). O 
projeto, lançado na Semana do 
Servidor 2024, é liderado pela 
Secretaria de Planejamento, 
Governança e Gestão, por meio 
da Subsecretaria de Gestão e 
Desenvolvimento de Pessoas 
(Sugep), e busca certificar lide-
ranças intermediárias da admi-
nistração direta estadual, com 
foco nos chefes de divisão.

O primeiro encontro do 
grupo foi realizado na Casa da 
Ospa, em Porto Alegre, e teve 
como tema O desafio de liderar 
no setor público. 

Início da 
formação da 
Academia de 
Líderes
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Barragem de José Boiteux

Empreendedorismo feminino

Fesporte recebe André Gaidzinsk

Programa Estrada Boa

A LATAM vai ampliar em 

71% o seu número de voos 

em Jaguaruna, ao longo 

deste ano e a partir de 

junho. O investimento foi 

anunciado oficialmente 
nesta quarta-feira, 19, em 

reunião do governador de 

Santa Catarina, Jorginho 

Mello, e do secretário de 

Portos, Aeroportos e Fer-

rovias, Beto Martins, com 

o Head de Assuntos Públi-

cos da LATAM Brasil, Edu-

ardo Macedo. O anúncio é 

resultado dos esforços do 

Estado e da companhia 

para a redução do ICMS 

(Imposto sobre Circulação 

de Mercadorias e Servi-

ços) sobre o combustível 

de aviação. Atualmente, 

a LATAM liga a cidade 

catarinense a São Paulo/

Guarulhos. “A empresa vê 

todo potencial que existe 

no aeroporto que atende 

nossa região Sul de San-

ta Catarina, agora que 

ele será melhorado com 

a primeira Parceria-Pú-

blico Privada da história 

do Governo do Estado. A 

LATAM vai ampliar suas 

operações no local tanto 

em número de passagei-

ros como na quantidade 

de voos semanais”.

A Secretaria de Estado da 

Assistência Social, Mu-

lher e Família (SAS), por 

meio do setor de saúde 

ocupacional, promove 

até o dia 28 deste mês de 

março uma semana de 

autocuidado para as ser-

vidoras da pasta. 

O evento integra a pro-

gramação do Mês da Mu-

lher elaborado pelo Go-

verno de Santa Catarina.

“Esse é um momento 

de troca e por isso trouxe-

mos outras mulheres com 

outras sabedorias para 

agregar no nosso dia-a-

-dia”, explica a servidora 

do setor de Saúde Ocupa-

cional e enfermeira, Julia-

ne Gomes Santos. 

A Secretaria de Estado da 

Proteção e Defesa Civil, 

em parceria com a Celesc 

(Centrais Elétricas de San-

ta Catarina), iniciou nes-

ta quarta-feira, 19, uma 

vistoria técnica na barra-

gem de José Boiteux. O 

objetivo é diagnosticar 

problemas estruturais nas 

comportas e estabelecer 

um cronograma para a 

recuperação completa. A 

ação ocorreu após a as-

sinatura de um convênio 

entre o Governo do Esta-

do e a Prefeitura de José 

Boiteux para a construção 

de 43 casas destinadas 

à comunidade indígena 

local, reforçando o com-

promisso do Estado com 

a segurança e bem-estar 

da população.

O Plano Estadual de Polí-

ticas Públicas para as Mu-

lheres foi uma das ações 

do governo catarinense 

que a vice-governadora 

Marilisa Boehm desta-

cou na mesa redonda “A 

Mulher Empreendedora”, 

promovida pelo Progra-

ma de Pós-Graduação em 

Administração da Unisul. 

Na noite desta terça-feira, 

18, em Florianópolis, ela 

citou que a iniciativa terá 

início no próximo dia 24 

de março, durante o even-

to “SC por Elas”.

“Nesta data, por meio da 

Fapesc, lançaremos o edi-

tal que selecionará bolsis-

tas que vão atuar no Pla-

no Estadual de Políticas 

Públicas para as Mulhe-

res”, citou Marilisa.

Profissionalismo, foco 

e dedicação marcam a 

carreira do piloto, André 

Gaidzinski, no automo-

bilismo. 

Apaixonado pelo mun-

do da velocidade desde 

criança, o jovem André 

sempre acompanhou as 

competições de perto até 

fazer a sua estreia no kart 

aos 17 anos. 

Desde então, foram 

inúmeras conquistas nas 

mais variadas categorias 

como Fórmula Chevrolet, 

Campeonato Brasileiro de 

Fórmula Ford até chegar 

a Porshe Cup, já há alguns 

anos considerada uma das 

principais categorias do 

automobilismo brasileiro.

O Programa Estrada Boa – 

lançado pelo governador 

Jorginho Mello em 2023 – 

foi o grande destaque do 

Painel sobre Infraestru-

tura durante o Congresso 

da União dos Vereadores 

de Santa Catarina, na úl-

tima quarta-feira, 19, no 

Auditório Antonieta de 

Barros da Assembleia Le-

gislativa de Santa Catari-

na. O secretário da Infra-

estrutura e Mobilidade, 

Jerry Comper, represen-

tou o Governo do Estado 

e fez uma apresentação 

das obras e ações da pas-

ta em todas as regiões de 

Santa Catarina. Estão em 

andamento mais de 40 

obras estruturantes.
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Governo do Estado e LATAM fazem anúncio 

Ampliação de voos no 
Aeroporto de Jaguaruna

Prêmio aos melhores 
índices de alfabetização 

O Governo do Estado 
premiará as 300 escolas com 
melhores índices de alfabeti-
zação do Paraná. A novidade 
foi anunciada pelo secretário 
de Estado da Educação, Roni 
Miranda, durante a abertura 
do Seminário de Cooperação 
Pedagógica com Municípios e 
Divulgação dos Resultados da 
Prova Paraná, que teve início 
nesta quarta-feira (19), em Foz 
do Iguaçu.

Escolas municipais po-
dem ser contempladas pela 
iniciativa, que distribuirá 30 
chromebooks - computadores 
portáteis projetados para facili-
tar o acesso a ferramentas edu-
cacionais digitais - a cada uma 
das instituições de ensino com 
melhores níveis de alfabetiza-
ção. O investimento total para 
a compra dos 9 mil equipamen-
tos é de R$ 16 milhões, e a en-
trega está prevista para junho 
deste ano.

“O Governo do Paraná 
tem feito um trabalho de mui-
to apoio à rede municipal e, 
especialmente neste ano, um 
trabalho muito intenso. Vamos 
premiar e reconhecer as escolas 
municipais com melhores ín-
dices de alfabetização, com o 
intuito de melhorar ainda mais 

a qualidade da aprendizagem 
destes estudantes”, afirmou o 
secretário Roni Miranda.  

Além do reconhecimento às 
escolas, a Secretaria de Estado 
da Educação do Paraná (Seed-
-PR) anunciou investimentos 
em tecnologia, material didá-
tico e transporte escolar para 
apoio à alfabetização nos mu-
nicípios.

Dentre as ações, destaca-se o 
aporte de quase R$ 30 milhões 
para o envio de 730 mil livros 

didáticos de Língua Portuguesa 
e Matemática a estudantes dos 
anos iniciais do Ensino Funda-
mental.

Também como forma de 
apoio à alfabetização, o projeto 
Formadores em Ação, da Secre-
taria da Educação, ofertará 7,2 
mil vagas para professores das 
redes municipais. Outras 4,8 
mil vagas serão disponibiliza-
das para a formação continuada 
de professores do 3º ao 5º ano 
do Ensino Fundamental. O in-

vestimento nesta iniciativa é de 
R$ 14 milhões.

Já em relação aos recursos 
educacionais digitais, o Gover-
no do Estado investirá R$ 31 
milhões para a aquisição de fer-
ramentas de apoio à leitura e ao 
ensino de Matemática gamifi-
cada. Cerca de 300 mil licenças 
serão adquiridas.

Outra ação importante para 
o apoio à educação municipal 
diz respeito ao transporte es-
colar. 

Serão distribuídos 30 chromebooks a cada uma das instituições
 Fábio Dias/EPR

Seminário apresenta resultados da Prova Paraná Mais a gestores municipais

Em reunião-almoço reali-
zada nesta quarta-feira (19/3) 
com empresários e lideranças 
da Federação de Entidades 
Empresariais do Rio Grande 
do Sul (Federasul), o gover-
nador Eduardo Leite apresen-
tou os resultados da transfor-
mação estrutural do Estado 
promovida em sua gestão. Fo-
ram detalhadas ainda as es-
tratégias para impulsionar o 
desenvolvimento sustentável 
nos próximos anos.

“Estamos vivendo um mo-
mento de virada. Após enfren-
tarmos os desafios fiscais e a 
pandemia no primeiro man-
dato, agora temos condições 
de acelerar o crescimento com 
foco no desenvolvimento eco-
nômico, inclusivo e sustentá-
vel”, afirmou Leite ao apresen-
tar os principais indicadores de 
sua administração.

O Rio Grande do Sul al-
cançou em 2024 o maior índi-
ce de investimentos públicos 
dos últimos 25 anos, aplican-
do 10,7% da receita corrente 
líquida em obras e projetos 

estruturantes. O volume de 
R$ 6,4 bilhões representa um 
crescimento expressivo em re-
lação aos patamares anteriores, 
quando o índice oscilava entre 
2% e 3% da receita.

Os resultados da gestão fis-
cal também foram destacados 
durante a apresentação, com 
ênfase no encerramento da dí-
vida com o Sistema Integrado 
de Administração de Caixa 
(Siac), que chegou a atingir 
quase R$ 10 bilhões em 2019.

“O conjunto de reformas es-

truturantes permitiu ao Estado 
zerar essa dívida histórica”, ex-
plicou o governador.

Na área de segurança pú-
blica, o programa RS Seguro 
completou seis anos com in-
vestimentos de R$ 3,7 bilhões 
e reduções significativas nos 
indicadores de criminalidade. 
O ano de 2024 é considerado o 
mais seguro da história do Es-
tado, com quedas de 54% nos 
homicídios dolosos e 87% nos 
roubos de veículos em compa-
ração com 2017.

Durante o encontro, Leite 
apresentou o recém-lançado 
programa Refaz Reconstrução, 
que oferece descontos de até 
95% em juros e multas para 
empresas devedoras de ICMS. 
A iniciativa integra o Plano Rio 
Grande, conjunto de medidas 
emergenciais e estruturantes 
para reconstrução e adaptação 
climática após as enchentes que 
atingiram o Estado.

O governador detalhou 
também as ações para moderni-
zação tributária implementadas 
desde 2019, como a redução 
do ICMS em diversos setores, 
o fim do imposto de fronteira 
(Difal), o programa Devolve 
ICMS – que já retornou R$ 
1,17 bilhão aos cidadãos – e a 
recém-anunciada GIA automá-
tica, que simplifica as obriga-
ções fiscais das empresas.

No campo da qualificação 
profissional, foram destaca-
dos os investimentos de R$ 
169,9 milhões na educação 
profissional e tecnológica, 
que beneficiaram mais de 42 
mil estudantes.

Planos para o desenvolvimento no RS
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Leite abordou estratégias para impulsionar crescimento


